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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Многодетные матери из сельского поселения Хатанга награждены почетным знаком 
Красноярского края "Материнская слава" 

Многодетных матерей из сельского поселения Хатанга Таймырского муниципального 
района Оксану Чигарских и Прасковью Киргизову наградили почетным знаком Красноярского 
края "Материнская слава".     

Оксана Ивановна Чигарских - мать восьмерых детей. Старшему ребенку - дочери 
Елизавете - 17 лет, младшему - Михаилу - 2 года. Все дети в семье Чигарских очень 
общительные, любят читать, увлекаются игрой на музыкальных инструментах, под 
руководством родителей организуют семейный детский хор. Старшие дети обучаются в 
местной средней школе, с младшими Оксана Ивановна занимается дома самостоятельно. 

Жительница поселка Сындасско сельского поселения Хатанга Прасковья Петровна 
Киргизова - мать 12 детей. Старшей дочери 62 года, самому младшему - сыну Николаю - 40 
лет. Все дети получили образование, обзавелись семьями, успешно трудятся. Прасковье 
Петровне присвоено почетное звание "Мать-героиня". За  добросовестный и многолетний 
труд она награждена медалью "Ветеран труда", медалью "Материнства" 1 и 2 степени, 
орденом "Материнская слава" 1 и 2 степени, почетным знаком "Женская слава". В 2001 году 
ей присвоено звание "Почетный гражданин Хатангского района".      

 «Красноярский край» 
 

На Таймыре мужчина на снегоходе провалился под лед  
 Полицейские выясняют обстоятельства происшествия в Таймырском районе, где утонул 

55-летний мужчина. 
Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД по Красноярскому краю, предварительно стало 

известно, что погибший — житель Дудинки. На собственном снегоходе он выехал на рыбалку 
и когда проезжал через замерзшее озеро, лед не выдержал нагрузки. В результате снегоход 
вместе с водителем ушел под воду. Один из находившихся на берегу рыбаков попытался 
спасти мужчину, однако из-за тонкого льда не смог к нему подобраться. 

В настоящее время устанавливаются все обстоятельства произошедшего. 
ИА Пресс-Лайн 

 
Рейды и встречи с населением проводят таймырские стражи порядка и общественники 
в рамках акции "Один день с участковым полиции" 

На Таймыре проходит акция "Один день с участковым полиции". В ее рамках вместе со 
стражами порядка в рейдах и встречах с населением принимают участие представители 
общественности, сообщает сегодня пресс-служба ОМВД России по Таймыру. 

 В рамках общения с северянами участковые отчитываются о своей работе и отвечают 
на вопросы граждан. Так, на встрече в Центре социального обслуживания населения 
"Заполярный" жителей Дудинки больше всего интересовали тема конфликтов между 
соседями и проблема нарушения тишины в вечернее и ночное время. Участники встречи 
также обсудили порядок взаимодействия социальной и правоохранительной служб города.  

 По мнению общественников, подобные акции, направленные на укрепление доверия 
населения к сотрудникам полиции, полезно сказываются на профилактике преступлений. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Сначала деньги, затем ремонт 

В Администрации Дудинки продолжается работа по разъяснению горожанам вопросов, 
связанных с необходимостью уплаты взносов на капитальный ремонт, расходы на 
выполнение которого, согласно Жилищному кодексу Российской Федерации, несут 
собственники помещений многоквартирного дома.  
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В соответствии с утвержденной региональной программой капитального 
ремонта многоквартирных домов в Красноярском крае  обязанность оплачивать ежемесячные 
взносы на капитальный ремонт возникла у собственников с ноября 2014 года. На 
сегодняшний день уровень сбора взносов в Дудинке составляет 38,8% от величины средств, 
необходимых для проведения капитального ремонта.  

Во избежание срыва или переноса сроков реализации краткосрочного плана 
региональной программы капитального ремонта специалисты городского комитета жилищно-
коммунального хозяйства настоятельно рекомендуют своевременно производить оплату 
взносов за капитальный ремонт. Активизировать работу по сбору взносов можно, в том числе, 
путем инициирования и проведения общего собрания собственников дома, посвященного 
вопросам своевременного внесения взносов и погашения имеющейся задолженности за 
капитальный ремонт. 
 
Школа в Потапово отметила юбилей 

Эксперт по вопросам жизнеобеспечения поселков Администрации Дудинки, депутат 
Городского Совета Алексей Корниченко провел пятидневную рабочую командировку в 
поселке Потапово муниципального образования «город Дудинка». Алексей Афанасьевич 
принял участие в торжественном мероприятии, посвященном восьмидесятилетию 
потаповской средней школы. Вместе с директором ООО «Потапово», Почетным гражданином 
города Дудинки Владимиром Хлудеевым Алексей Корниченко вручил коллективу школы-
юбиляра новый телевизор. Депутат Горсовета передал поздравления Главы Дудинки 
педагогическому коллективу и обслуживающему персоналу, адресовал добрые слова 
пожеланий ученикам и выпускникам школы разных лет. 

Во время рабочего визита в поселок Потапово муниципального образования «город 
Дудинка» эксперт по вопросам жизнеобеспечения поселков Администрации Дудинки, депутат 
Городского Совета Алексей Корниченко посетил инфраструктурные и социальные объекты 
этого населенного пункта. Алексей Афанасьевич убедился, что за время трехдневного 
пребывания в Потапово плавмагазина все жители поселка успели приобрести необходимые 
продовольственные товары. Депутат Городского Совета ознакомился с работой поселкового 
магазина, изучил ассортимент, выяснил, когда в Потапово поступит следующая партия 
товаров. «На сегодняшний день в поселке проблема с продовольствием отсутствует, а с 
учетом ближайших поступлений продуктов длительного хранения жителям Потапово хватит 
на всю зиму», – пояснил Алексей Корниченко.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Число обращений в УПРиУ Норильска по поводу некачественных продуктов питания 
существенно возросло в сентябре 

В сентябре в управление потребительского рынка и услуг администрации города 
Норильска обратились 159 граждан, в том числе пять индивидуальных предпринимателей (с 
просьбой дать разъяснения о практике применения действующего законодательства). Об 
этом агентству сегодня сообщили в УПРиУ. 

 Основной причиной обращений норильчан становилась продажа непродовольственных 
товаров ненадлежащего качества (40,3%). Значительно возросла доля обратившихся по 
поводу некачественных продуктов питания – 23,4% (в сентябре прошлого года 
продовольственные товары послужили причиной лишь 4,3% обращений). На некачественное 
предоставление бытовых услуг жаловались 11,5% обратившихся. 

 Требования потребителей за отчетный период удовлетворены в досудебном порядке на 
сумму 726,3 тыс. руб. В минувшем месяце мировые судьи рассмотрели три исковых 
заявления. Размер назначенной по решению суда материальной компенсации составил 481,7 
тыс. руб. За отказ добровольно удовлетворить требование потребителя суд постановил 
взыскать с индивидуального предпринимателя штраф в пользу потребителя в размере 141,2 
тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Новая спецтехника для снегоборьбы поступила в Заполярный филиал "Норникеля" 
Новая спецтехника для снегоборьбы поступила в Заполярный филиал ГМК "Норильский 

никель". Об этом сегодня сообщили в пресс-службе "Норникеля". 
В распоряжение управления автомобильных дорог и снегоборьбы доставили два новых 

автогрейдера TEREX TG 250 и две снегоуборочные машины модели 686340 на базе УРАЛ-
4320. В этом году ожидается поступление еще восьми единиц спецтехники. Общая стоимость 
новых машин превышает 20 млн. руб. 

УАДиС – структурное подразделение предприятия "ЦАТК" ЗФ "Норникеля". Эта 
специализированная организация занимается зимним и летним содержанием автодорог, их 
ремонтом, обслуживанием линий освещения и т.д. УАДиС обслуживает 118 км 
автомобильных дорог, площадь проезжей части которых составляет около 1300 тыс. кв. м. В 
ведении предприятия 14 мостов (общая длина 328 м), 24 км линий освещения. Техника 
предприятия обслуживает более 20 крупных производственных площадок Заполярного 
филиала. Кроме этого, в зоне ответственности УАДиС одна из главных магистралей Таймыра 
– автодорога от аэропорта до города длиной 34 км. Всего УАДиС эксплуатирует 114 единиц 
техники различного назначения.  

Снегоочистка дорог и борьба со снежными заносами – жизненная необходимость в 
Заполярье, где зима длится около восьми месяцев. Поэтому компания уделяет большое 
внимание своевременной замене техники, занятой на обслуживании дорог, отмечают в пресс-
службе "Норильского никеля". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

О праве жить за рубежом заявили более 20 тыс. жителей Красноярского края 
В органы миграционной службы Красноярского края поступило 20 124 уведомления от 

жителей, имеющих иное гражданство или подданство либо вид на жительство или другой 
документ, подтверждающий право на постоянное проживание в иностранном государстве. Как 
пояснили Newslab.ru в пресс-службе ведомства, из заявителей 18 944 — сообщили о наличии 
иного гражданства, 1180 — о наличии документа, подтверждающего право на проживание в 
другой стране. Напомним, с середины прошлого года в обязанности каждого гражданина РФ 
входит обязанность уведомить миграционную службу о наличии гражданства или вида на 
жительства другой страны. 

По-прежнему большинство уведомивших ФМС граждан РФ, в том числе и жителей 
Красноярского края, заявляют о наличии у них гражданства Киргизии, Армении, 
Таджикистана, Азербайджана и Казахстана, а также о наличии документа на право 
постоянного проживания в Германии, Узбекистане, США, Белоруссии, Чехии и Украине. 

Добавим, минувшим летом в силу вступил закон, в рамках которого граждане могут 
задекларировать свое имущество, находящееся за рубежом (недвижимость, ценные бумаги, 
контролируемые иностранные компании и банковские счета), в том числе контролируемые 
через номинальных владельцев. Согласно федеральному закону, декларантам 
предоставляются такие гарантии, как защита декларируемых сведений и нераспространение 
другим государственным органам без согласия декларанта, освобождение от налоговой, 
административной и уголовной ответственности за противоправные деяния, связанные с 
приобретением (формированием) капиталов, совершенные до 1 января 2015 года. Также у 
плательщика есть возможность передать имущество от номинала фактическому владельцу 
без налоговых последствий. Кроме того, декларируемые сведения не будут использованы в 
качестве доказательств правонарушений, совершенных до 1 января 2015 года. 

Пока статистических данных по какому-либо имуществу красноярцев и жителей региона 
за рубежом нет, так как декларации начали принимать сравнительно недавно и прием их 
продлится до 31 декабря, сообщили Newslab.ru в УФНС региона. 

Newslab 
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Замминистра ушёл в отставку на фоне уголовного дела 
Заместитель министра природных ресурсов и экологии Красноярского края Сергей 

Шахматов сообщил в социальной сети об окончании срока трудового контракта. 
Чиновник покидает пост на фоне драматичных событий в лесной отрасли региона. В 

отношении главы ведомства Елены Вавиловой возбуждено уголовное дело, следствие ведёт 
ФСБ. Недавно секретарь Совета безопасности РФ Николай Патрушев заявил о 
злоупотреблениях в красноярских лесах и назвал цифры ущерба, нанесённого государству 
незаконными рубками в Сибири — он составил около четырёх миллиардов рублей.  

Сергей Шахматов курировал в министерстве вопросы экологии. На должность 
заместителя Елены Вавиловой он был назначен в апреле 2013 года. 

МК.RU Красноярск 
 

Численность постоянного населения Красноярья увеличилась почти на 2 тыс. человек 
По предварительной оценке Красноярскстата численность постоянного населения 

Красноярского края на 1 сентября составила 2860,7 тыс. человек и с начала года увеличилась 
на 1,9 тыс. человек. 

 За восемь месяцев года в Красноярье родились 27212 детей, что на 183 малыша 
меньше, чем в аналогичном периоде прошлого года. За отчетный период зарегистрировано 
24703 акта о смерти (+ 707). Естественный прирост населения составил 2509 человек. 

 В отчетных месяцах в сравнении с аналогичным периодом предыдущего года браков и 
разводов стало меньше (на 1751 и 365 соответственно). Всего за январь–август поженились 
16123 пар, развелись – 8938. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Кремль усиливает контроль за элитами накануне выборов 2016 года  
 В понедельник комитет Госдумы по конституционному законодательству рассмотрит 

законопроект зампреда палаты Сергея Неверова и председателя комитета по борьбе с 
коррупцией Ирины Яровой. Единороссы предложили наказывать федеральных и 
региональных парламентариев лишением мандата за непредставление в срок деклараций о 
доходах и имуществе. Однако поправки, предложенные ко второму чтению группой 
парламентариев, представляющих все четыре парламентские партии, резко расширяют 
предмет регулирования законопроекта.  

Согласно поправкам, внесенным членами Совета Федерации Андреем Клишасом, 
Дмитрием Азаровым и Виктором Кидяевым (все – «Единая Россия»), а также депутатами 
Госдумы Александром Бурковым («Справедливая Россия»), Вадимом Соловьевым (КПРФ) и 
Алексеем Диденко (ЛДПР), лишиться мандата за непредставление деклараций могут 
депутаты всех уровней, работающие как на профессиональной, так и на непостоянной основе 
(среди последних особенно много бизнесменов). Кроме того, на депутатов, занимающих 
руководящие должности в муниципальных парламентах, и низовых муниципальных 
чиновников будут распространены все антикоррупционные требования, которые ранее 
касались лишь их коллег федерального и регионального уровней: они должны будут 
декларировать расходы, ставить руководство в известность о конфликте интересов, им 
запретят иметь зарубежные активы и счета в иностранных банках. Выполнить новые 
требования или добровольно сложить полномочия муниципалы должны в течение трех 
месяцев после вступления закона в силу.  

Поправки вносятся в четыре федеральных закона: о местном самоуправлении, о 
противодействии коррупции, о контроле за соответствием расходов лиц, замещающих 
госдолжности, и иных лиц их доходам и о запрете на владение банковскими счетами и 
прочими активами за рубежом.  

«Мы хотели внести это отдельным законом, но торопились, поправки написались за 
неделю. Нужно, чтобы это заработало к 2016 г. и все успели привести счета в порядок, а это 
довольно кропотливая работа. Изменения очень масштабные и коснутся нескольких тысяч 
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человек», – объясняет Диденко. «Мы поддерживаем линию по борьбе с коррупцией, 
любой шажок в эту сторону лучше, чем ничего», – говорит Соловьев. По его словам, на 
уровне местного самоуправления и региональных парламентов норма по ограничению 
коммерческой деятельности и владения зарубежными активами фактически не работала: 
бизнесмены шли в местные парламенты, чтобы крышевать свой бизнес – не помогая 
управлять, а занимаясь своими делами.  

В России в течение нескольких лет реализуется законодательство по противодействию 
коррупции, предыдущие нормы касались федеральных чиновников и руководителей 
госкомпаний, а по мере реализации эта программа перешла и на нижний уровень, объясняет 
политолог Александр Пожалов. По его мнению, борьба с коррупцией на федеральном уровне 
уже не так актуальна, а вот в регионах есть проблемы: об этом регулярно говорят активисты 
Общероссийского народного фронта, о том же свидетельствуют ситуации вокруг 
губернаторов Коми и Сахалина. Вести антикоррупционную политику сразу на всех уровнях 
невозможно, но эти нововведения важно внедрить именно сейчас, потому что следующий год 
– выборный, будет большое количество муниципальных и региональных кампаний, 
напоминает эксперт. И если законы поправят, то и подготовка к выборам будет вестись по 
одной схеме, а все кандидаты успеют примерить новые требования на себя, полагает 
Пожалов.  

Если исходить из того, что у нас не менее 300 000 муниципальных депутатов и не менее 
25 000 региональных и местных должностных лиц, то эти поправки точно коснутся нескольких 
сотен тысяч человек, считает эксперт Комитета гражданских инициатив Андрей Максимов. 
Это укладывается в логику общего ужесточения дисциплины, современных веяний и 
национализации элит, потому что дает серьезные возможности контроля и давления, говорит 
он: «Это инструмент в руках тех, кому эти декларации поступают, а в основном они поступают 
руководителям-единороссам». Эти поправки продолжают процесс национализации элит, но 
если часть бизнес-элиты из-за этого не пойдет в чиновники или депутаты, то это снизит вес 
депутатского и чиновничьего корпуса на местах, полагает политолог Михаил Виноградов. 
Правоохранительные же органы, в свою очередь, усилят позиции и будут использовать 
декларации в качестве инструмента контроля, резюмирует он. 

Ведомости 
 

Снижение промпроизводства в сентябре замедлилось до 3,7% - Росстат     
В январе-сентябре 2015 года объем промышленного производства по сравнению с 

январем-сентябрем 2014 г. снизился на 3,2%, сообщает Федеральная служба госстатистики 
(Росстат).  

В сентябре 2015 г. по сравнению с сентябрем 2014 г. промпроизводство сократилось на 
3,7% после падения на 4,3% в августе, на 4,7% - в июле, на 4,8% - в июне, 5,5% - в мае 
(максимальное падение с октября 2009 года), на 4,5% - в апреле, на 0,6% - в марте, на 1,6% - 
в феврале и роста на 0,9% в январе.  По сравнению с августом промпроизводство в прошлом 
месяце выросло на 3,4%.  

Падение промпроизводства по итогам месяца опять замедлилось. При этом снижение 
показателя оказалось ниже прогнозов экспертов. Аналитики прогнозировали снижение 
промпроизводства в РФ в сентябре на 4,9% в годовом выражении (консенсус-прогноз был 
составлен "Интерфаксом" на основе опроса аналитиков ведущих инвесткомпаний, банков и 
аналитических центров).  

В январе-сентябре 2014 года промпроизводство выросло на 1,5%, при этом в сентябре 
показатель в годовом выражении увеличился на 2,8%.  
  С исключением сезонного и календарного факторов промпроизводство в сентябре 2015 
г. по отношению к предыдущему месяцу увеличилось на 0,6% впервые с марта. В августе 
было отмечено снижение на 0,3%.  

В сфере добычи полезных ископаемых в январе-сентября объем производства подрос 
на 0,3%, в обрабатывающих производствах объем промпроизводства упал на 5,2%. 
Производство и распределение электроэнергии, газа и воды снизилось на 0,6%.  
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 По итогам 2015 года аналитики прогнозируют падение промпроизводства на 
3,9%. Минэкономразвития значительно ухудшило свой прогноз по снижению на 2015 год - 
также до 3,9% с 3,3% еще месяц назад и ожидает уже не столь существенный рост в 2016 
году - всего на 0,7% против 1,8% месяц назад. Эксперты сомневаются, что в 2016 году 
экономика начнет восстанавливаться и ожидают снижения ВВП на 0,2%...  

FINMARKET.RU 
 

Сохранение S&P и Fitch рейтингов РФ является признанием эффективности 
российской экономической политики - Силуанов     

Сохранение международными рейтинговыми агентствами Standard & Poor's (S&P) и Fitch 
рейтингов РФ на текущем уровне является признанием эффективности российской 
экономической политики, для их разворота потребуется продемонстрировать способность 
экономики вернуться к росту, полагает министр финансов РФ Антон Силуанов. "Считаю 
сохранение суверенных рейтингов России в текущих непростых условиях снижения цен на 
нефть и понижения рейтингов других развивающихся стран свидетельством признания 
эффективности нашей экономической политики. Принятые в текущем году меры бюджетной и 
денежно-кредитной политики позволили поддержать финансовую и макроэкономическую 
стабильность, подстроить экономику к новым внешним условиям", - сказал он. Министр 
отметил смену настроений агентств по сравнению с периодом начала года - "оценки стали 
спокойнее, в них меньше драматизма".  

Одним из ключевых рисков для рейтингов РФ агентства считают сохранение бюджетных 
дисбалансов на текущих уровнях. "Для разворота динамики рейтингов нам необходимо 
продемонстрировать способность экономики вернутся к росту. Эти взгляды полностью 
совпадают с нашим видением ситуации: бюджетная политика в ближайшие годы должна 
создавать условия для формирования устойчивого экономического роста, в том числе через 
обеспечение макроэкономической стабильности и снижение бюджетных дисбалансов", - 
подчеркнул А.Силуанов. 

FINMARKET.RU 
 
Капремонт — дело частное. Порядок сбора средств на него "Справедливая Россия" и 
КПРФ обжалуют в КС 

Норма Жилищного кодекса (ЖК), позволяющая региональным операторам капремонта 
использовать средства собственников из одних домов на ремонт других, будет оспорена в 
Конституционном суде (КС). Соответствующий запрос в начале недели готовятся направить 
думские справороссы и коммунисты. Заявители надеются, что КС признает выплаты в общий 
котел делом "исключительно добровольным".  

Запрос в КС от имени группы депутатов Госдумы планируется направить в начале этой 
недели. Представителем заявителей будет справоросс, глава комитета по жилищной 
политике Галина Хованская. Оспаривать в КС депутаты решили ч. 4 ст. 179 ЖК, следует из 
текста запроса (есть у "Ъ"). Именно она предусматривает, что средства, полученные 
региональным оператором от собственников помещений в одних многоквартирных домах 
(МКД), могут быть использованы для финансирования капремонта общего имущества в 
других.  

В таком случае, считают заявители, свои обязательства перед собственниками в одних 
МКД региональный оператор выполняет за счет средств собственников из других МКД "без 
получения их согласия". По сравнению с теми, кто открывает спецсчет для ремонта 
общедомового имущества в конкретном доме, перечисляющие средства региональному 
оператору собственники оказываются "поставлены в неравное положение". Ведь на них "в 
отсутствие воли могут быть возложены обязанности по содержанию не принадлежащего им 
имущества". Получается, что жители финансируют ремонт "чужого имущества".  

"Меня устроит, если КС скажет, что вхождение в общий котел должно быть 
исключительно добровольным, а не фактически принудительным",— заявила "Ъ" Галина 
Хованская. Сейчас переход МКД на спецсчета затруднен, отмечает она, и собственники в 
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многоквартирных домах автоматически начинают платить региональному оператору, 
если не успели по каким-то причинам провести собрание и решить иначе.  

Необходимость применения норм ч. 4 ст. 179 ЖК может возникнуть в случае нехватки 
средств в фондах для проведения капремонта в ближайшее время, отмечают заявители. Но в 
такой ситуации региональный оператор может и не возлагать на собственников "обязанность 
по содержанию не принадлежащего им имущества", а привлечь кредиты и займы (ч. 2 ст. 183 
ЖК). Заявители в итоге просят проверить спорную, по их мнению, норму, на соответствие ч. 1 
и ч. 2 ст. 35 Конституции (гарантирует право частной собственности) и ч. 1 ст. 40 (гарантирует 
право на жилище).  

Запрос в КС, отметим, может быть внесен при сборе подписей не менее чем 90 
депутатов, во фракции "Справедливая Россия" их только 64. На прошлой неделе запрос на 
заседаниях фракции КПРФ не обсуждался, сказал "Ъ" зампред ЦК КПРФ депутат Госдумы 
Валерий Рашкин, отметив, правда, что за нынешний вариант ЖК "голосовала одна только 
партия власти". Член комитета по жилищной политике коммунист Александр Абалаков 
уточнил, что в партии самостоятельный запрос в КС по поводу капремонта прорабатывался, 
но теперь "планируется их объединить". "Думаю, большинство подпишется, в понедельник 
будет решение по этому поводу",— сказал он. 

Коммерсантъ 
 

Граждане выбирают самолечение. Расходы бюджета на здравоохранение сократят 
почти на 11% 

В 2016 году на здравоохранение планируется потратить 473,7 млрд руб. против 531,4 
млрд руб. в текущем году. При этом Минздрав продолжит курс на «оптимизацию» 
медицинских услуг. В таких условиях все больше россиян вынуждены заниматься 
самолечением. В случае болезни лишь 44% граждан обращаются в лечебные учреждения, 
отмечается в последнем опросе Фонда общественного мнения (ФОМ). И основная причина 
тяги к самолечению – невозможность попасть на прием к врачу. 

Госдума РФ может рассмотреть проект федерального бюджета на 2016 год в первом 
чтении 13 ноября, заявил в конце прошлой недели глава комитета нижней палаты 
парламента по бюджету и налогам Андрей Макаров. Вместе с федеральным Госдума 
рассмотрит и проекты внебюджетных фондов, в том числе Фонда обязательного 
медицинского страхования (ФОМС). Напомним, что в нынешнем году срок внесения бюджета 
в Госдуму перенесен до 25 октября. Согласно презентации Минфина, дефицит бюджета РФ 
на 2016 год составит 2,184 трлн руб., или около 2,8% ВВП. Известно, что из 14 основных 
статей бюджетных расходов сократят шесть. Среди них «Здравоохранение»: в 2016 году на 
него планируется потратить 473,7 млрд руб. против 531,4 млрд (сокращение на 10,9%). 
Уточним, что сейчас деньги в медицину поступают из трех источников – напрямую из 
федерального бюджета (так финансируются, например, Онкоцентр, Кардиологический центр 
и прочие большие федеральные институты), из региональных бюджетов и из ФОМС – так 
финансируются все городские поликлиники и больницы. Общий объем доходов бюджета 
ФОМС на 2016 год оценивается в 1,664 трлн руб. Расходы рассчитаны в размере 1,704 трлн 
руб. 

В целом на госпрограмму «Развитие здравоохранения до 2020 года» в 2016 году будет 
выделено 332,129 млрд руб., что на 16% ниже, чем в 2015 году (уменьшение составит 62,6 
млрд руб.).  «Если сокращать эти расходы, то не будет ни роста производства, ни роста 
производительности труда, а в конечном счете роста ВВП», – говорилось в июньском выпуске 
«Оперативного мониторинга экономической ситуации в России. Тенденции и вызовы 
социально-экономического развития». 

Самое главное, что не понимает правительство, что деньги, которые вкладываются в 
здравоохранение, – это не расходы, а инвестиции. По расчетам Института экономики 
здравоохранения ВШЭ, каждый рубль, вложенный в профилактику и лечение, позволяет 
сохранить минимум 2–12 руб. в других сферах экономики. Повышается производительность 
труда, уменьшается смертность и инвалидизация, то есть происходит та самая стимуляция 
экономики. 
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Директор Института экономики здравоохранения Лариса Попович отметила, 
что во многих странах большая часть бюджета здравоохранения формируется за счет 
государства. «На долю государства в Японии, например, приходится более 82% всех 
расходов на здравоохранение. Во многих европейских странах – 70–80%. В России же, где 
бесплатное здравоохранение закреплено конституционно, эта доля составляет лишь 61%», – 
говорит Попович. 

Между тем россияне все реже посещают врачей. Такие выводы содержатся в докладе 
Общероссийского народного фронта (ОНФ) от 15 апреля 2015 года, представленном на 
форуме «За качественную и доступную медицину». В ОНФ указывают, что в 2015–2018 годах 
в РФ ликвидируют 15, а реорганизации (оптимизации, сокращению, объединению) 
подвергнется 581 медицинское учреждение. Всего к концу 2018 года планируется сократить 
11,2% больниц и 7,2% поликлиник. 

Текущая оптимизация в сфере здравоохранения, по данным ОНФ, уже привела к тому, 
что более 10% населенных пунктов в РФ (17,5 тыс.) вообще не имеют никакой медицинской 
инфраструктуры. Сокращается число коек в больницах – в 2014 году их число уменьшилось 
почти на 48 тыс. По данным Росстата, за 2014 год сократили около 90 тыс. медицинских 
работников (12,84 тыс. врачей, 40,5 тыс. средних медицинских и фармацевтических 
работников, 36,7 тыс. человек младшего медицинского персонала). 

Именно нехватка врачей и, как следствие, невозможность попасть на прием к 
специалисту вынуждают россиян лечиться самостоятельно. Согласно недавнему опросу 
ФОМа, 46% россиян предпочитают заниматься самолечением. 13% из них в качестве 
основной причины отказа обращаться к врачам сказали, что попасть на прием к врачу сложно, 
а в поликлиниках длинные очереди. Примечательно, что число любителей самолечения 
несколько снизилось по сравнению с 2008 годом. Тогда они составляли 52% опрошенных. 

В исследованиях ФОМа, проведенных в апреле 2015 года, отмечалось, что 39% 
опрошенных считают ситуацию в здравоохранении плохой (хорошей ее считали лишь 11%).  
Схожие данные приводятся и в опросе Всероссийского центра изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) от 22 июля 2015 года. Так, половина (50%) опрошенных считают, что 
наиболее актуальными проблемами являются необходимость повышения качества 
медицинских услуг. Почти столько же россиян указывают на недостаточный уровень 
профессиональной подготовки врачей. 

По мнению директора Института развития общественного здравоохранения Юрия 
Крестинского, одна из основных проблем отечественной медицины – бессистемный подход: 
«Сегодня мы расходуем на здравоохранение менее 5% ВВП. Для сравнения, США тратят на 
эти цели 15%, европейские страны 8–10% ВВП. Основные бюджетные средства идут либо на 
постройку новых больниц и медцентров, либо на закупку лекарств и оборудования. Ключевой 
проблемой российского здравоохранения остается нехватка квалифицированного персонала, 
но чиновники об этом словно забывают». 

Еще одной серьезной проблемой Крестинский назвал существующую схему 
финансирования медицины: «Сегодня ФОМС формирует каждый субъект РФ, его величина 
зависит от местных фондов оплаты труда (ФОТ). В бедных регионах ФОТ значительно 
меньше, чем в крупных  городах. Фактически в одной стране мы имеем две разные системы 
здравоохранения, в которых качество услуг может резко отличаться. В некоторых регионах 
ситуацию с обеспечением медицинскими кадрами и койко-местами в лечебных стационарах 
можно назвать критической». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Washington Times: у России больше шансов спасти Сирию, чем у США 
Оказывая поддержку президенту Сирии Башару Асаду, Россия может положить конец 

кровопролитию в стране и остановить поток беженцев, пишет Washington Times в 
редакционной статье.   
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"В то время как президент Обама вместе с другими европейскими лидерами 
заламывает руки и с тревогой наблюдает, Путин, укрепляя положение президента Сирии 
Башара Асада, может изменить ситуацию и положить конец конфликту, что позволит 
отчаявшимся сирийцам остаться в стране", — говорится в статье.  

По мнению газеты, начав операцию в Сирии, Москва продемонстрировала твердое 
намерение заполнить политический вакуум на Ближнем Востоке, образовавшийся из-за 
нежелания Вашингтона действовать решительно. Издание объясняет действия России 
опасениями, что в ряду многочисленных беженцев из Сирии окажутся экстремисты. 
Расстояние от Сирии до России вдвое меньше, чем до Германии, отмечает газета. 

"Один из парадоксов нашего времени в том, что он (Путин – ред.) может положить конец 
кровопролитию в Сирии, основываясь на холодно рассчитанных национальных интересах. 
Это за пределами понимания американского "президента мира", который стоит в стороне и 
недовольно хмыкает из-за того, что Россия взяла на себя роль, оставленную им на Ближнем 
Востоке", — пишет Washington Times. 

РИА Новости 
 

За что воюет Барак Обама. И зачем 
Несколько дней назад Президент Обама дал весьма примечательное интервью 

корреспонденту CBS Стиву Крофту в его программе «60 минут». Обама выглядел усталым, но 
довольным, как человек успешно завершивший нечто очень важное, быть может самое 
важное дело в своей жизни. Между тем, ему еще предстоит год стоять за штурвалом 
внутренней и внешней политики США, и те дела, которые считаются самыми главными для 
его президентства, весьма далеки от завершения.  

В частности, дальнейшая судьба Трансатлантического и Транстихоокеанского 
партнерств вызывает большие сомнения. Причем судьба последнего, уже казалось бы 
решенная в наилучшем для Обамы смысле, внезапно вновь оказалась под угрозой после 
«предательства» Хиллари Клинтон. Бывший госсекретарь непосредственно перед 
теледебатами атаковала этот договор, одним из авторов которого она является. И произошло 
это после того, как Обама не стал по ее требованию вводить бесполетную зону над Сирией и 
вооружать так называемую умеренную оппозицию режиму Асада.  

Надо сказать, время для такого интервью было выбрано крайне неудачно. Стивен Крофт 
считается тяжеловесом американской журналистики и дать ему интервью — несбыточная 
мечта множества американских политических деятелей, в том числе членов Конгресса и 
Сената США. Он был первым журналистом, которому Обама дал интервью сразу после того, 
как стал президентом, и очень может быть, что это его последнее на этом посту, некая 
ретроспектива его деятельности. Между тем, сейчас рейтинг Обамы находится на крайне 
низкой точке, и ему пришлось отвечать на вопросы Стива Крофта, связанные с очень низкой 
оценкой его достижений подавляющим большинством американцев. Тем не менее, Барак 
Обама отвечал на эти вопросы с открытым забралом, утверждая, в частности, что его самым 
большим достижением является успешная борьба с последствиями экономического кризиса 
2008 года, которую он вел весь свой первый срок в Белом Доме. 

Но пока он боролся с экономическим кризисом, его госсекретарь Хиллари Клинтон 
умудрилась поддержать исламистские перевороты в Тунисе, Египте, Ливии и Сирии, 
получившие название Арабской весны, и свой второй срок Обама начал с того, что 
постарался исправить последствия ее деятельности. В частности, именно с его 
благословения произошел контрпереворот в Египте, после которого президент Обама 
предложил Конгрессу объявить войну Исламскому государству официальным заявлением 
Конгресса США. Именно так требует объявлять настоящую войну конституция США, в 
отличие от необъявленных, «гуманитарных» войн, которые так любит устраивать Хиллари 
Клинтон.  

К сожалению, те, кто считают, что сначала надо свалить Асада, а уже потом заниматься 
Исламским государством, успешно провалили это предложение президента США, так как оно 
позволило бы Обаме ввести в действие закон 1939 года «О сотрудничестве с врагом» и 
посадить в тюрьму всех, кто сбрасывает оружие ИГИЛ и покупает у них нефть. И они 
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продолжили вооружать так называемую умеренную оппозиции Асаду, которая, 
получив оружие, мгновенно превращается в ИГИЛ, борьба с которым благодаря им 
превратилась в позор Америки. А теперь, когда Россия начала действовать самостоятельно, 
и лидером антиигиловской коалиции де-факто оказался президент России, Барак Обама 
внезапно дает интервью Стивену Крофту, несмотря на то, что большинство американцев 
расценивает эти геополитические изменения как стратегическое поражение США, за которое 
несет ответственность лично президент. 

И Стивен Крофт задает ему вопрос: «А не утрачивают ли США лидерские позиции на 
Большом Ближнем Востоке благодаря слабости Барака Обамы как президента?»… Барак 
Обама начинает отвечать на этот вопрос в свое обычной дипломатичной манере, но Стивен 
Крофт начинает его перебивать и довольно агрессивно перечислять упреки в адрес Обамы. 
Последний в ответ включает свои ораторские способности и заставляет интервьюера 
признать, что эти упреки исходят от Израиля, Саудовской Аравии и ястребов республиканской 
партии. В ответ Барак Обама открытым текстом говорит, что те, кто его упрекают в слабости, 
на самом деле хотят, чтобы он дал полный ход поставкам новейшего американского оружия 
противникам Асада и против России, и даже начал новую войну в Сирии против законного 
правительства этой страны.  

А в ответ на упрек в сдаче лидерских позиций, президент Обама отвечает, что президент 
Путин лидером не является, так как действует вынуждено и, конечно, предпочел бы, чтобы 
армия президента Асада решила проблему ИГИЛ, Аль-Кайды, Аль-Нусры, а также прочей 
неумеренной оппозиции самостоятельно, без вмешательства российских ВКС. Кроме того, 
Обама переопределяет само понятие «лидерство», утверждая, например, что настоящее 
«лидерство» — это копирайт на борьбу с изменением климата, а не исполнение обязанностей 
верховного главнокомандующего. И в каком-то смысле он прав, так как засуха в Калифорнии 
и ураганы с наводнениями в Новом Орлеане, Нью-Джерси и Нью-Йорке, конечно, 
представляют для США угрозу значительно большую, чем правительство Асада в Сирии.  

К сожалению, в США такая точка зрения все еще считается благоглупостью, но 
президент Обама говорит эти «благоглупости» с большим трудом удерживаясь от 
торжествующей улыбки. Более того создается впечатление, что он говорит нечто очень 
важное, ради чего он и пошел на это интервью. Так что же это за дело, завершение которого 
вынудило президента Обаму пойти на этот шаг, заставив его отвечать на самые неприятные 
вопросы в самое для себя неудобное время? 

Ответ на этот вопрос дал, как ни странно, телеканал Fox5, который обратил внимание на 
слова Обамы в этом интервью, согласно которым он, благодаря хорошей работе разведки 
США давно знал о том, что Россия готовится применить вооруженные силы для защиты 
сирийской государственности, олицетворяемой президентом Асадом. А возбудились ведущие 
на Fox5 не на похвалу американской разведки, которой все равно никто не поверил, а на то, 
что из этого признания следует, что Барак Обама чокался с президентом Путиным за 
здоровье ООН, зная, что так называемую умеренную оппозицию Асаду вскоре будут бомбить 
российские Сушки.  

И действительно, если Обама знал о том, что Россия готовиться бросить свою военную 
мощь на весы сирийского конфликта, то во время личной встречи с президентом Путин он вне 
всяких сомнений обсудил возможные реакции на эту акцию партии войны в США, которую 
возглавляет Хиллари Клинтон. И она не обманула ожидания, вполне предсказуемо 
потребовав введения «бесполетной зоны» в Сирии, которую она уже вводила в Косово и 
Ливии с неизменным успехом в смысле развязывания войны. И тогда становится понятным 
дополнительный смысл пуска российских крылатых ракет «Калибр» из акватории Каспийского 
моря, который в то же день после попытки объявить бесполетную зону в Сирии весьма 
наглядно показал, что американская авианосная группа в Персидском заливе во главе с 
авианосцем «Теодор Рузвельт» находится в зоне поражения малых ракетных кораблей 
«Буян-М».  

Соответственно, становится понятной и мгновенная реакция на пуски «Калибров» 
президента Обамы, который, «опасаясь за стратегический ресурс» авианосной группы во 
главе с авианосцем «Теодор Рузвельт» и эскадрильи F-22 «Раптор» на авиабазе в Абу-Даби, 
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приказал им немедленно покинуть район возможного превентивного удара российскими 
«Калибрами», возможности которых были столь наглядно продемонстрированы на день 
рождения президента России. Теперь вводить бесполетную зону над Сирией просто нечем, а 
влияния Хиллари Клинтон явно недостаточно для перемещения ударной авианосной группы в 
другой регион планеты, особенно при активном противодействии президента США.  

Об этом решении президента Обамы с возмущением и поведал своим зрителям 
телеканал Fox5. А то, что они не понимают, что речь идет о предотвращенной ядерной войне, 
следует отнести на совесть милитаристской пропаганды. Fox5 просто не может вот так просто 
взять и объяснить американцам, что Россия опять является сверхдержавой, военная мощь 
которой как минимум сопоставима с военной мощью США, причем не только в ядерных, но и в 
конвенциональных вооружениях. А для президента Обамы это, конечно, является большой 
победой, достойным результатом его политической карьеры, так как он, судя по всему, давно 
знает об изменившимся стратегическом балансе, но президент, который, не желая 
признавать этот факт, доведет дело до катастрофы, не будет первым черным президентом 
США. 

REGNUM 
 

Закат империи 
Российская Федерация, которую все обвиняют в нежелании сотрудничать с 

«прогрессивным мировым сообществом» в борьбе с международным терроризмом, 
попыталась на днях отправить в Соединенные Штаты Америки свою дипломатическую 
делегацию. Делегацию, возглавляемую даже не министром иностранных дел, но 
председателем правительства — вторым лицом в государстве. Делегацию, которая должна 
была обговорить вопросы сотрудничества и объединения усилий в нашем общем священном 
деле... 

Соединенные Штаты Америки, главный штаб по борьбе с международным терроризмом, 
упорно обвиняющий Россию в нежелании сотрудничать с «прогрессивным мировым 
сообществом» в священном деле священной борьбы, отказались принять российских 
представителей. Равно как отказались и посылать в Москву своих собственных. 

Вот таким незамысловатым способом Владимир Путин сорвал планы свободного 
человечества покончить с международным терроризмом раз и навсегда. 

А до этого был еще занимательный обмен мнениями. Соединенные Штаты Америки 
обвиняли Российскую Федерацию в нанесении ударов по «умеренным террористам». В ответ 
Российская Федерация заявила, что не может пока уловить разницу между просто 
террористами и террористами «умеренными». И если Соединенные Штаты готовы 
поделиться своей информацией по Сирии, с указанием правильных целей ИГИЛ, то 
Российская Федерация, конечно же, с удовольствием прибегнет к помощи наших дорогих 
партнеров. Но партнеры почему-то не стали делиться своей информацией. 

Так Россия в который раз уже поставила подножку процессу объединения мировых 
усилий в борьбе с международным терроризмом. 

Если говорить серьезно, то современное положение дел в мировой политике ничего, 
кроме грустной улыбки, у меня не вызывает. Уже даже шутить не получается, слушая 
очередного спикера Госдепа. Великая империя, еще совсем недавно отвоевавшая у судьбы 
титул мирового гегемона и ставшая общепризнанной супердержавой № 1, терпит крах на 
наших глазах.  

Геополитическое противостояние с Москвой последних лет заканчивается для 
американцев блестящей операцией русских в Сирии, залпом «Калибров» (меняющим весь 
геополитический расклад в мире) и мощной военной базой России на Ближнем Востоке. 

И что мы видим в ответ? Еще вчера супердержава № 1 оказывается совершенно 
бессильной что-либо противопоставить неожиданно воскресшему старому конкуренту. «Вы 
бомбите не тех террористов, но мы вам не дадим координаты правильных целей!». «Вы не 
хотите сотрудничать с мировым сообществом, поэтому мы не примем вашу делегацию по 
вопросам сотрудничества!». 
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Абсолютная власть и никем не оспариваемое лидерство сыграли со Штатами 
злую шутку — они потеряли всякую свою эффективность. Оставшись в 1991 году без 
Советского Союза, американцы параллельно с ростом своей внешней мощи стремительно 
деградировали именно как государственный механизм. Бояться нечего — все враги 
побеждены.  

Четверть века стремительной деградации, когда фальшь и лицемерие стали главным 
законом международных отношений. Когда ложь была возведена в абсолютный принцип. 
Когда на несогласных даже не обращали внимания, вытирая ноги о порядочность, здравый 
смысл и попирая судьбы целых континентов. 

Соединенные Штаты целый год ведут борьбу с ИГИЛ в рамках ими же созданной 
«международной коалиции». Тысячи самолето-вылетов и ракетно-бомбовых ударов по 
позициям террористов. Результат? Я, честно говоря, даже не могу припомнить ни одного 
видео с этими ударами. Но стоило только России начать действовать, как весь интернет уже 
две недели разрывается от всевозможных записей, на которых мы видим конкретные 
результаты нашей операции.  

Главный козырь Москвы сегодня — не в нашей модернизированной армии, не в нашей 
аккуратной и продуманной внешней политике, не в колоссальном рейтинге Путина, как внутри 
страны, так и за ее пределами. Главный наш козырь — это Соединенные Штаты Америки, 
которые делают за нас важнейшую часть работы по собственной дискредитации.  

Им просто никто больше не верит. И не доверяет. Раньше это ничего не означало и 
никаких последствий не имело — и 10 лет назад люди понимали, что Вашингтон мало 
интересуется состоянием демократии в мире, куда больше его волнуют собственные 
интересы, но 10 лет назад не было и никакой альтернативы. 

А теперь всё по другому. Теперь, с одной стороны, планета видит вконец изовравшуюся 
державу, которую уже даже слушать не хочется — настолько надоела эта демагогия, 
оплаченная революциями и войнами в чужих странах. А с другой стороны, весь мир 
наблюдает Россию, которая для него хоть и загадка, но, по крайней мере, сомнительными 
пробирками в ООН не размахивает.  

Нам не надо предпринимать никаких сверхусилий в этой геополитической схватке. 
Достаточно просто оставаться самими собой. Американцы всё сделают за нас. 

Известия 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61, 36 ▼ 0, 88 

EUR 69, 77 ▼ 1, 51 

9. Прогноз погоды 
По данным RP.ru погода в г. Дудинке 

 

 


